

SUSCRIPCIÓN

BAENA, UN MES. . . . . 0'75 PTAS.  
FUERA, UN TRIMESTRE. 3'00 "

Número suelto: DIEZ CÉNTIMOS

## EDITORIALES

### Nuestra feria

Ya es conocido por todos el programa por el que ha de regirse nuestra feria que, por ser de las últimas de año, es sin duda la más apropiada para toda clase de transacciones y especialmente las que se refieren a las de ganado de todas clases.

Su importancia y su fama son reconocidas más allá de nuestras fronteras provinciales, siendo ello motivo, más que suficiente, para que nuestro pueblo reciba en estos días un nutrido contingente de compradores y vendedores.

A ello especialmente debe su renombre nuestra feria, y de no atravesar la difícil situación por la que, como muchos pueblos españoles, atraviesa el nuestro, bien merecería la pena excitar a la Comisión de festejos por la exigüidad de las atracciones y números que en dicho programa inserta. Pero sería paradójico que siendo el nuestro uno de los pueblos más castigados por la crisis del para obrero, distrajera el municipio sus intereses y su atención en actos y esparcimientos que ha de dedicar a la solución de sus problemas que más capitalmente los reclaman.

Consiguientemente y por las circunstancias apuntadas, no nos equivocamos si afirmamos que el pueblo se con-

**HOY se ha echado sobre sí la pesada tarea de laborar por la decencia ciudadana.**

sidera satisfecho en sus deseos, con el programa oficial, por este año y abraza la esperanza de que, las cosechas siguientes y la solución favorable de sus problemas han de depararnos para lo nuestro mejores y más animados festejos.

En cuenta lo predicho, sólo para advertir a nuestras autoridades que por la penosa situación económica que pesa hoy sobre todos los ramos de ganadería y los ramos de industria y el comercio, se procure dar la mayor facilidad a cuantos nos visiten para ofrecer sus productos y ganados, dando con ello la mejor muestra de protección a nuestro pueblo y evitándose además, abusos que en anteriores años ha llegado a cometer los contratistas de usetas y alquileres de todas clases, que han dado como resultado el recelo de los feriantes a nuestro pueblo desprestigiando nuestra hermosa feria.

Por el buen nombre de Baena y de sus autoridades, esjramos que nuestra advertencia llegue retrasada, porque el celo de su Ayuntamiento se ha anticipado a los buenos próósitos que aconsejan a reitenr las presentes advertencias.

## ALELUYAS

*Vidas, milagros y perfiles  
más salientes de todos los ediles.*

*Evitando preferencias y mareos  
voy sacando los ediles por sorteos  
extrayendo sus nombres por papeles  
de un puchero de cocer «grabieles».*

*Hoy sale del simbólico puchero  
el nombre del edil a que refiero,  
a quien la suerte, que todo lo depara,  
puso, al fin, en sus manos una vara.*

*Fué sindicalista de la acción directa  
y hoy es—¡claro!—contrario a dicha secta.*

*Después fué concejal republicano,  
y a aquellos con quien iba de la mano  
tiene que combatir por «disciplina»  
y no querer seguir tragando quina.*

*Formó parte de la comisión aquella  
de homenaje en Madrid al Marqués de Estella  
y hoy domina en el grupo socialista,  
(y aquel que le estorbe, Dios le asista),  
dedicando por completo sus amores  
a hacer felices a los trabajadores,  
llegando por su bien al sacrificio  
de haber abandonado hasta su oficio...*

*En esta actuación, alguien me anota,  
que suplantó a la gorra la «mascota»,  
resultando también un poco ingrato  
con la bota, a la postre y el zapato,  
pues como otros ediles, él se inclina  
a gastar en vez de suela, gasolina...*

*Los problemas difíciles del agro  
se asimila igual que el jamón magro,  
y la Ley de la Reforma Agraria,  
aun con tanta disposición contraria,  
la conoce mejor que el compañero  
ministro Largo Caballero...*

JUAN PAGANO.

## CONTRAPELO

Por M. Piedrahíta, director  
de «Ideal Agraria».

A mi me parece que, desde luego, unas sesiones del Congreso resultan más divertidas que otras. Hasta ahora, que yo recuerde, la discusión parlamentaria que me ha producido mayor cantidad de sonrisa es la del problema del idioma español y las lenguas regionales.

Unamuno, si mal no he leído, fué el que dió la nota saliente. Su discurso, más que otra cosa, constituyó una verdadera lección de Filología. Fijarse bien: de Filología. Y hay que ver lo que ello supone dentro de un Parlamento constituyente. Por algo logró don Miguel el milagro de que la Cá-

mara le escuchase con atención. Lo que se dice un completo milagro.

Porque don Miguel, hablando de los idiomas, demostró que el castellano es un idioma hecho, y el español un idioma que se hace cada día, pues es donde cristalizan las palabras que proceden de otros idiomas.

Como se ve, la lección filológica fué en verdad maravillosa. Pero no para ahí todo. Como los temas de sabiduría pueden prestarse a la incomprensión, don Miguel ilustró sus explicaciones «ex cathedra» con el siguiente y genial ejemplo:

— «Mitin» — dijo — es palabra de origen inglés, y ya está en el idioma español escrita como suena; es decir, que se hace española lo mismo que otras, estas por el uso en circulación.

Aunque la lección de Filología hubiera terminado con esas palabras, los diputados contituyentes españoles, no podrán menos de convenir conmigo en que merece la pena el ser diputado. Al fin y al cabo, el problema de la enseñanza se va agudizando cada día más y quien sabe si dentro de algún tiempo será o no posible aprender Filología.

En realidad, estos hondos problemas filológicos son los que a España interesan. Y no solamente son los más hondos e interesantes, sino que, además, son los más divertidos.

Zamora.—«Prensa-Cuevas».

(Prohibida la reproducción).

**HOY entablará campañas dignas, pero rechazará polémicas indignas.**



## LADRANDO A LA LUNA

¡Ha bajado la libra!

No para todos ha sido grata la noticia del descenso de la áurea divisa de los hijos de Albión; pues hay gran número de españoles—los que iban a contrapeso de la pobre peseta—que han sufrido un grave desengaño y una visible merma en el peso de sus libras, a pesar de ser gente pesada.

Hubrá quien se observará con algunas arrobas de menos y esto, en vísperas de feria, constituye una gran contrariedad.

Mala hora, también, para quienes hacían de esta crisis mundial una bandería particularísima para aplicarla, como medio más, en sus continuos ataques contra nuestra República.

En fin; por fortuna, aún siguen siendo ciertos los refranes y nunca tuvieron a este respecto, mejor aplicación aquéllos de que: «Las apariencias engañan» y que: «Mal de muchos...»

Lo cierto es que, a pesar y en contra de los deseos de muchos, la libra ha bajado y en todas partes se están ya reflejando sus desastrosos efectos.

¡Ojalá que los carniceros no se den cuenta de que la libra bajó; porque entonces la vamos a cotizar hasta 150 gramos!

### Estampa de la Semana

*La pasada ha sido una semana de tanta calma, que nada podríamos contarte, amable lector. Sin embargo tenemos a la vista una semana de la que sí hemos de hablarte, porque sin duda te interesará.*

*La próxima semana querido lector, Baena se desprenderá de sus habituales costumbres pueblerinas y vistiéndose de gala, recibirá la visita de miles de forasteros que acuden a la feria. Sus hermosas mujeres, desafiando nuestras miradas, desfilarán ante nuestros ojos luciendo sus mejores galas. Es semana de forasteros, caras extrañas, verdaderas pandillas de gitanos y gitanas inuntrarán como de costumbre nuestras calles; las casetas de juguetes calmarán el ansia de niños y niñas que tanto sueñan con el auto de cuerda o la muñeca que habla; de circos en los que sus clowns divertirán a chicos y grandes, etc.*

*En los días que vienen, tendremos varias mañanas de alegre despertar a los acordes de una hermosa diana. El elemento joven se pasará buena parte del día y la noche en las casetas de baile, en constante flirt; las famosas buñolerías se abarrotarán de gente dispuesta a consumir los clásicos buñuelos con chocolate; nuestra Banda Municipal ejecutará distintos conciertos en el real de la feria; los partidos de futbol se sucederán todos los días y los teatros y circos abrirán sus puertas y sus taquillas al público.*

*Una semana de pronóstico es la que nos espera y si has de ver todo cuanto haya en la feria, comenzando por el mercado de ganados y terminando por la función de circo, acabarás contestando aquello de ¿De donde vienes? Vengo... de la feria.*

BAENITA.

### SASTRERIA

**Benito Martínez Arroyo**

Juan Rabadán

Viste bien y barato

## Sociedad Anónima "EL ALCAZAR"

Fábrica de Cerveza :-: J A E N

*Esta importante casa ha constituido en Baena un depósito a cargo de*

**Don Angel Pavón Rojano**

Moral, número 21 - Teléfono 58 R

*donde se reciben toda clase de encargos*

### PESADILLAS...

—Necesito querer—dijo el quimérico hablador—; mi sustento espiritual es eso: Cariño. Deseo entregarme plenamente a él, con fuerza de titán, con todos mis sentidos y todos mis deseos. A cambio, sólo pediré una mínima correspondencia, siempre y cuando sea verdadera.

Yo he querido con todas las potencias de mi ser, he querido sin prejuicios, sin importarme nada el mundo ni sus manifestaciones; me entregué al cariño de una mujer con la ceguera que en nuestros ojos pone esa manifestación del espíritu. Ella me fingió una cosa que al principio se parecía totalmente al cariño, pero que luego, más tarde, al ir cayendo la venda que lo cubría dejó al descubierto la hipocresía que encerraba. Supo representar largo tiempo aquella comedia; ella pensaba en la materialidad del amor, él en su parte espiritual.

Locura es pedir en el mundo monetario—en este mundo en el que sólo el factor dinero impera y compra conciencias, virginidades, honores, distinción—un poco de exquisitez de los sentidos: amor. Es como si en la jaula de un león hambriento la víctima quisiera convencer a la fiera de la iniquidad que va a realizar con su crimen.

—Yo tengo necesidad de querer— volvió a repetir el pobre joven—; está sangrando la herida que me causó la última traición y sólo con otra comedia, sólo con otra mentira encubierta puede sanar.

Y aquella flor del lupanar que oía las manifestaciones del ente visionario sintió lo que hasta entonces no había conocido: ganas de llorar. Brindó su boca de un rojo ficticio a los labios del poeta y éste la besó, como se besa una reliquia, con éxtasis inefable.

Ella parece que ha llegado a querer a aquel ente raro; él vive asustado de tanta felicidad, no quiere ni puede comprender cómo se puede ser tan dichoso y, siéndolo, vive atormentado por la incertidumbre.

La amada navega en un mar de confusiones; no comprende, no puede comprender, el drama que encierra aquella vida, ignora por qué, ofreciéndole la felicidad, no toma posesión de ella. No vislumbra la nube fantasmagórica que envuelve la existencia del poeta, no ve la lucha titánica que viene librando aquel corazón tan hecho a sufrir e interpreta lo que es quintaesencia de felicidad, por incompreensión de ésta.

Llegó el desenlace. Ella, creyendo hastío lo que sólo era imposibilidad de querer por ausencia de creencia, se

quitó la máscara que la cubría: dejó de quererlo, lo olvidó...

Y desde entonces el ente visionario y quimérico vive consagrado al recuerdo de aquella mujer—que no quiso nunca, pues cuando se quiere llegase a odiar, pero no a olvidar—porque ahora que sabe la verdad adora el motivo de su tormento y antes, fluctuando ante la duda no podía consagrarse a sufrir ni a querer...

El fenómeno inestable, el efecto visible hijo de toda causa fingida, se apoderó bien pronto de aquella mujer y ahogó en su risa, de mentidas transparencias, lo que pudo constituir la página más bella de su vida...

Fernando Félix

### El Conflicto de los Camareros

Llega a nosotros la noticia de que el gremio local de camareros tiene planteado un conflicto y en el deseo de informar a nuestros lectores nos traslamos al domicilio de su presidente don Antonio Pozo.

Somos recibidos muy atentamente y contestando a nuestra pregunta el señor Pozo nos manifiesta que el gremio de camareros lleva más de dos meses, constituido en asociación local denominada «La Unión».

Constituida esta sociedad fue nombrado presidente y seguidamente comenzamos la parte de reivindicación del gremio, principalmente en lo referente a jornales, ya que la mayoría de los que se encuentran sirviendo en este oficio gozan de jornales cortos y gran número de horas de trabajo.

Nuestras primeras peticiones han sido: una peseta diaria de sueldo y el 20 por 100 sobre lo que se consuma en las mesas del café, para lo cual desparecería la propina. Por nuestra parte nos comprometimos a trabajar hasta 10 horas diarias. A esta proposición no han accedido los patronos.

Después con la intervención del delegado del Comité Paritario Provincial de Industria Hotelera de Córdoba don Joaquín Llavés, hemos tratado de llegar a un nuevo arreglo en el cual trabajaríamos a sueldo a razón de 8 pesetas diarias con 10 horas de trabajo y obligación de ser invertidos por los dueños en los servicios similares al nuestro que hoy se hacen indebidamente... También en esta parte ha habido intrasigencia y a este respecto, la mayoría de nuestros asociados, se han despedido de los sitios donde servían y digo la mayoría porque una pequeña parte ha hecho traición a nuestra causa y continúan en sus puestos.

Nosotros hemos puesto el conocimiento del Comité Paritario Provincial del que esperamos soluciones.

No dejo de comprender que actualmente los negocios atraviesan por una grave crisis, pero aún así, aún dejan margen para pagar decentemente a los criados y camareros que actualmente tienen que soportar 18 y más horas de trabajo diarias con una retribución insignificante.

Estoy convencido que nuestras peticiones son tan justas que no dudo que en breve plazo se han de ver satisfechas nuestras aspiraciones y creo que los dueños de cafés y establecimientos similares, optarán porque lleguemos a un arreglo que favorecerá a ambas partes, partiendo siempre de la base que la propina desaparezca, pues creemos que ésta dádiva o beneficio que el camarero recibe, puede recibirla en forma de jornal o comisión sin que directamente se obligue al cliente a satisfacerla.

Y con el deseo de que lo que solicitan los jóvenes camareros, se lleve a feliz término, nos despedimos de nuestro interlocutor por estar próxima la hora de la cena.

K. D. T.

### Banco Español de Crédito

Capital: 100 millones de pesetas

Reservas en 30 Junio 1930: 54.972.029 ptas.

CASA CENTRAL EN MADRID: ALCALA, 14 Y SEVILLA, 3 Y 5

Más de 300 sucursales y Agencias en España y Marruecos

Corresponsales en las principales ciudades del mundo  
Ejecución de toda clase de operaciones de banca y bolsa

Cuentas corrientes a la vista con un interés anual del 2 1/2 %

Consignaciones a vencimiento fijo

Un mes ..... 3 por 100 || Seis meses ... 4 por 100  
Tres meses ..... 3 1/2 por 100 || Un año ... 4 1/2 por 100

Caja de ahorros

Interes que se abona: 4 por 100 anual cobrable a la vista

Para su custodia en nuestras cajas

Se admiten depósitos de valores, objetos preciosos, etc.

Horas de atención: de 9 a 13:30

SUCURSAL EN BAENA: PLAZA DE LA REPÚBLICA, NÚM. 19

# AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria del día 28 Septiembre de 1931 en 2.ª convocatoria

Con un orden del día en el que sólo constan 13 asuntos da comienzo la sesión de este día a las 21'55, asistiendo de presidente el segundo teniente de Alcalde señor Fernández de los Ríos y los señores Arrabal, Pérez Morales, La Torre Arcos, Aragón Román, Megias Melendo, Castilla López, Cárdenas Santano, Mauvecin Cejudo y Flores.

Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior y seguidamente se entra en el orden del día con la lectura de un expediente de suplemento de crédito al presupuesto ordinario vigente para recrecer el capítulo 10 artículo 1.º que la tiene insuficiente. Este asunto que está sobre la mesa desde la sesión anterior, se acuerda que siga de igual forma por no haber suficiente número de concejales para tomar acuerdo.

Léese después la distribución de fondos formulada por intervención para cumplir obligaciones del mes de Octubre, que se aprueba.

Igualmente se lee una comunicación de la Comisión Gestora de la Diputación Provincial, aprobando la certificación núm. 6 de las obras realizadas en el camino vecinal de Baena a Zuheros.

Después se leen y desestiman dos instancias, de petición de destino una y de un recurso contra decreto de la alcaldía la otra.

El maestro nacional de la aldea de Fuentidueña, pide en una comunicación que se le hagan algunas reparaciones de obra en la casa escuela y casa habitación que vive, y se acuerda complacerle.

Luego se ve una comunicación del Tribunal Contencioso administrativo provincial, participando haberse iniciado otro recurso contra destitución de

un empleado de este municipio, a lo que se aprueba que el asunto sea defendido por el fiscal.

Se acuerda adjudicar a la Sociedad Electra Industrial Española, el suministro de alumbrado en la feria, por ser el único concursante.

Se ven tres instancias más, una para verificar obras, otra para instalar una fábrica de aceite y otra solicitando una beca, un vecino que tiene una hija cursando estudios. Con relación a esto, acuerda el concejo teniendo en cuenta el informe correspondiente, que por carecer en este presupuesto de consignación adecuada es imposible acceder a lo solicitado, si bien se procurará en el próximo presupuesto consignar cantidad para este fin.

Queda sobre la mesa la proposición de renovación de seguros contra incendios de la casa Ayuntamiento y Cuartel de la Guardia Civil.

Y con una extensa relación de cuentas favorablemente informadas termina esta parte del concejo.

## Ruegos y preguntas

El señor Pérez Morales, pide la palabra y comienza diciendo que en una de las visitas que ha hecho al matadero, ha observado que el carro destinado para el transporte de carnes se encuentra en uno de los patios donde el agua y el sol lo combaten y cree que con un pequeño gasto podría hacerse un cobertizo que le reservara. Se acuerda complacerle.

Dice después que junto a la casa que habita, los encargados de la carretera y algunos vecinos, han comenzado a echar tierra y escombros y ello debe evitarse. llevándose el que han depo-

sitado y vigilándolo de aquí en adelante para que no continúe este abuso. También se acuerda complacerle.

Después dice que cree que el precio de la carne de cerdo es algo exagerado si se tiene en cuenta el actual precio de la matanza.

A esto contesta el señor La Torre de la Comisión de Abastos y dicen que ya se han hecho gestiones sobre este asunto y que se está en espera de que informe sobre ello la comisión de abastos. Sigue en el uso de la palabra y dice que existe un pequeño trozo de calle que es el comprendido entre la plaza de Abastos y la calle de Ruiz Frías, que siendo de bastante tránsito está mal de pavimentación y que cree debiera incluirse en el plan de reforma de calles. Se acuerda encargar al técnico, para que formule el presupuesto.

Por último el señor Pérez, dedica unas palabras a lo concerniente a feria y dice que le parece que debe evitarse que establezcan en la feria puestos con «boliches» donde con cuatro chucherías se engaña a la gente. También se complacerá.

El señor Aragón Román, pide la palabra para decir que no está conforme con que a los señores Concejales últimamente dimitidos se les haya aceptado la dimisión y sin embargo, a los que la presentaron anteriormente, no.

El señor Fernández de los Ríos, contesta y dice que si se les ha aceptado, ha sido por el tono de desconsideración en que venían redactadas.

Se entabla una viva discusión entre todos los concejales, acordándose que los señores Pérez Morales y Arrabal hagan una nueva gestión acerca de los dimitidos para ver la manera de que vuelvan a sus puestos.

# Camisería



# Sombrerería

## Prendas Confeccionadas

**Géneros de punto  
Trincheras  
Impermeables  
Novedades**

# Salustiano Jiménez Moreno

**JUAN RABADAN - (Calzada)**

**En el real de la feria está instalada la caseta de baile de la Juventud Baenense.**

**En esta caseta hay instalado un restaurant de repostería con vinos de marcas acreditadas, gran cocina con servicio por cubiertos y a la carta.**

**Una cena o almuerzo en esta caseta, es deleitoso.**

El señor Pérez Morales, dice que aunque le parece que están en actitud de intransigencia debido a la amistad que con ellos les une, hará esta gestión pues le molesta ya que tanto se hable de la gestión de este Ayuntamiento, cuando en el tiempo que llevo de concejal—dice—«No he visto una lata» (Risas).

El señor Arrabal—dice «A ná vamos a ir», pero yo estoy dispuesto.

Ultimamente y a petición del señor Pérez, se acuerda que las sesiones se celebren los sábados, a las 8 de la noche en lugar de las 9. Se ruega a los concejales que procuren acudir a la primera convocatoria para evitar molestias y perjuicios a todos. Y a las 23,15 termina sin otra cosa la sesión de este día.

## Después de la sesión

Al salir nos ha dicho brevemente el señor Fernández, que el Alcalde Presidente le ha telefonado dándole cuenta de que las distintas gestiones que le han llevado a la Corte marchan por muy buen camino.

El señor Megias, de la Comisión de Feria, nos ha dicho que debido a las actuales circunstancias, no habrá grandes festejos. Unicamente nuestra banda Municipal dará unos conciertos y dianas y en cuanto alumbrado, se está instalando en la parte principal 2.500 bujías. Tengo entendido que hay bastantes peticiones de sitios para feriantes y espectáculos y mi deseo será que todos hagan buen negocio.

El tema principal después de la sesión ha sido lo referente a los concejales últimamente dimitidos.

# INFORMACION LOCAL

## JUZGADO MUNICIPAL

**Nacimientos.**—Luis Bermúdez Ariza, Jaimen Pavón Cruz, Concepción Ortega Bujalance, Francisco Galisteo Ruiz, Antonia Roldán Alvarez, Juan Manuel Díaz Luque, María Isabel Castro Ramos, Manuel Gálvez Pena, Pilar Morales Ramirez, Antonia Luna Marmol, Carmen Henares Pérez María D. Rivas Gutiérrez.

**Defunciones.**—Natividad Cabezas Moreno, 3 meses; Laura Ariza Cruz, 11 meses; José Jurado León, 1 año; Antonio Montes Ordóñez, 70 años; Encarnación Ruiz López, 15 meses; José Trinidad Ariza, 51 años; Dolores Pérez Galisteo, 68 años; Josefina Villa Misut, 11 mese; Guadalupe Vargas Vazquez, 1 año y Emilia Vellejo Cruz, 1 año.

**Casamientos.**—Francisco Piernagorda Cañadilla con Encarnación Priego Hornero, Miguel Rodríguez Caracuel con María Angeles Jurado Hornero, Gumersindo Sánchez Carrillo con Adela Linares López y Rafael Caraballo Sevillano con Rosario Contreras Valverde.

## Casa de Socorro

Han sido asistidos.—Antonio de las Morenas Cantero, intencionado; José Villarreal Alarcón, coz de caballería; Manuel García Baeza, caída de caballería; María del Amor Rodríguez, Casual y Alfonso Lozano Jiménez, accidente del trabajo.

## Jefatura de Policía

(Asuntos sin importancia)

### Un valiente

Jacinto Gómez Aguilera, especialista en bofetadas, propinó una de éstas a Antonio de las Morenas Cantero, produciéndole una contusión en la mejilla, por lo que pasó a la Casa de Socorro el uno y a la prevención el confeccionador de las tortas.

## Castillo;

instalada en el Llano de

## Castillo

## Castillo

## Castillo

el popular Lastiino. tiene a su cargo el restaurant de la caseta de baile

Guadalupe, junto al Teatro Nuevo Liceo

sirve toda clase de bebidas

sirve almuerzos a 3 pesetas

posee un restaurant con servicio a la carta

### Esos niños...

El niño Luis Cruz Luque, de 9 años, ha sido denunciado por apedrear a los niños en plena calle.

### Las caballerías

Una caballería propiedad de don Felipe Núñez una coz al niño José Villarreal, produciéndole una contusión leve.

### Las denuncias

Han sido denunciados por distintos conceptos Jeremías Lastres, José Pérez Aragón y Francisco Pérez Ramirez.

### Los carnes

Un perro propiedad de Lorenzo Párraga Ordóñez, mordió al niño Rafael Aguilar Argudo. El can ha sido sometido a observación por si padeciera hidrofobia.

### Temprano empiezan

Los niños Francisco Montes Javalquinto y José Párraga Ortuño, se pelearon en la calle. Francisco resultó con una herida en la cabeza de una una pedrada.

### Toma de dichos

En el domicilio de don Gabino Rubia Fernández, ha tenido lugar el acto de toma de dichos de su hija la señorita Amparo, con el joven don José Palomero Boto. El acto se celebró íntimamente, certándose la boda para en breve.

## Los Deportes



El pasado domingo no se ha celebrado en nuestro pueblo ningún partido de Fútbol. Nuestros equipos marcharon a Castro del Río y Porcuna, para celebrar allí un encuentro con los de aquellas localidades.

El Deportivo fué vencido en Castro por 2 a 0 y el Baena F. C. fué igualmente derrotado por 4 a 0. Los jugadores de ambos equipos creen que ha influido en ello el desconocimiento del campo y parcialidad del réferé.

Los días de feria según nuestros informes se celebrarán los siguientes partidos: Día 4, Baena F. C. con la Unión Deportiva de Castro del Río. Día 5, Club Deportivo Baenense con el Club Deportivo de Castro del Río. Día 6, Baena F. C. con la Balompédica de Córdoba (Campeón de los Clubs no federados). Día 7, Club Deportivo Baenense con la Balompédica Montillana.

Todos los partidos que prometen estar animados dada la afición que actualmente existe, se celebrarán en el campo de la Cruz del Segador, que ha

sido convenientemente cercado y que tendrá cabida para más de 3.000 personas. Tenemos entendido que el campo se regará y dotará de todas las comodidades.

## VIAJEROS

Regresaron de Granada los jóvenes don José Bellón Uriarte; de Madrid, don Andrés de Prado Santaella, don José Bermúdez Cañete, don Francisco Lasheras Casado. De igual sitio nuestro alcalde señor de los Ríos y secretario de este Municipio don Luis Córdoba.

Pasan temporada en ésta, don Carlos Gieb Bullón, médico de la Beneficencia provincial de Cádiz, acompañado de sus hijas señoritas Aurora y Leona y bella nieta Mary Pepa. Les deseamos grata estancia.

### Sepelio

El domingo 27, tuvo lugar a las diez de la mañana, el sepelio de don José Trinidad Ariza, que constituyó una manifestación imponente, dadas las muchas simpatías y gran número de amistades con que contaba en Baena. A su desconsolada esposa doña Dolores Alpitarte y demás familia, hacemos constar nuestro sentimiento por tan irreparable pérdida.

### Exámene

En el instituto de Cabra han aprobado los de ingreso los siguientes jóvenes: Lola Toro Casado, María del Pilar de Prado Santaella, Purificación de Prado Santaella, Diego Montes Roldán y Rafael del Moral López. Enhorabuena.

En la Facultad de Letras de Madrid ha terminado la Licenciatura correspondiente nuestro estimado compañero de redacción don Ramón de Prado Santaella, al que felicitamos.

## BENEFICENCIA

### Guardia nocturna

mes de Octubre

Médico titular, José Guioe. Toral, don Germán Baena. Ferrer, don Ramón de la Moneda. Practica cada uno en su distrito. Matronas, distrito 1.º y 2.º, doña Carmen Priego, 3.º y 4.º, doña Rafaela Trujillo. Suplementaria doña Encarnación Arredondo.

## LA CONFITERIA Y PASTELERIA

## SERAPIO SALAS BUJALANCE

instalada en el Llano de Guadalupe, sitio más céntrico de la feria, tiene a disposición del público, a más de exquisitos dulces de todas clases, vinos selectos, bebidas de las mejores marcas, ultramarinos de todas clases y un agrado sin límites para sus visitantes.

Invitamos a forasteros y Baenenses a visitar esta Casa.

## Restaurant económico

## Antonio Pozo Muñoz

AMADOR DE LOS RIOS

(MURALLA BAJA)

Variedad de Platos

# Fonda Cordobesa.-Se sirven comidas a todas horas